
A04 要闻

责编 刘国良 图编 倪华初 美编 魏冬杰 责校 李新荣

2012年3月21日 星期三

英大证券研究所所长
李大霄昨日认为，地方养
老金通过委托社保基金入
市，打通了养老金投资股
市的渠道，增加了买方力
量，对市场属重大利好，其运
作模式可为其他省份效仿。

李大霄认为，离开资
本市场，越来越庞大的养
老金很难找到一个更为理
想的保值增值途径，像美

国的养老金是其 GDP 的
200%，中国现在的数量不
多但会渐渐增加，社保基
金的成功运作经验是养老
金的好参考，从此改变地
方养老金十年不足2%的收
益率的困境，也给股市增
加了重要主力军。

李大霄表示，养老金
作为强大的买方入市，可
改变市场偏向融资者的惯

性，重新平衡融资者及投
资者力量，增加蓝筹股的
需求、提升公司治理、推动
股东回报、完善股东文化、
形成长期投资价值投资的
投资氛围及导向，渐渐改
变市场喜欢追逐坏孩子的
投机习惯，而优质公司慢
慢会得到青睐，推动市场
形成良性循环。

本报记者 李蕾

养老金入市 广东1000亿委托投资
在全国系首次；全国社保基金理事会受托，将更多配置到固定收益类产品中，委托投资期限暂定两年
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“养老金两年内损失超1300亿”
中国社科院世界社保

研究中心主任郑秉文昨日
表示，广东部分基本养老
保险资金交由社保投资运
营也是一项改革，只要改
革就比停滞不前要好。

对“养老金是百姓保
命钱，不应投入股市承受
较大风险”的观点，郑秉文
并不认同。“每年任由养老
金损失就心安理得了？就
是对老百姓负责了？不投
资运营保值增值，更是对老

百姓的不负责。”郑秉文说。
据他测算，去年CPI是

5.6%，养老保险基金的收
益率不到 2%，去年一年养
老金的损失高达 1000 亿。
2010 年 CPI 为 3.3%，养老
金的收益率仍不到 2%，当
年 养 老 金 损 失 超 过 300
亿。养老金在两年内损失
超过1300亿。

郑秉文称，养老金进
入股市应当进行长期投资
和价值投资，从欧美市场

的经验来看，如果养老金
投入股市20-30年，一般收
益率能够超过7%。

“由中央交给专门机
构统一运营管理的方案拖
得时间越长，陆续还会有其
他省份效仿广东的做法。
建议全国的养老金应当由
中央交由专门的机构统一
管起来。如果专门机构统
一运营方案搁置不久，那么
广东很可能是首例，也会成
为最后一例。”郑秉文说。

“给股市增加了重要主力军”

黄河破冰 空军助力

错案追究细则
目前正在研究
最高法：司法改革将着力排除“关系案”

说明：据人社部2012年1月公布的数据显示，目前我
国基本养老保险基金结余1.92万亿元，大致分为基本养老
保险、补充养老保险、商业保险和个人储蓄。

目前讨论入市的主要指由各地政府负责管理的基本
养老保险，这部分在养老金中所占比例最大。另据《经济
观察报》的消息，由中国地方政府管理的社会基本养老保
险基金保持滚存，至2011年的结余或逾1.8万亿元。

此前，补充养老保险、由社保基金理事会管理的基本
养老保险等在证券市场已有投资。全国社保基金理事会
2000-2010年在资本市场上的年均收益率为9.17%。

全国社保基金结余情况
（截至 2011 年年底，五项社会保险基金累计

结余总额2.87万亿元）

养老保险
累计结余

1.92万亿元

其他四项
社会保险基金
累计结余

0.95万亿元

中央补助部分
委托全国社保基

金理事会运营

个人缴费划转部分
由各相关省份投资运营
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本报讯 （记者邢世伟）
昨日，最高法司法体制和工
作机制改革领导小组办公室
副主任蒋惠岭表示，最高法
正在研究错案追究细则。

将着力排除“关系案”

昨日，最高法新闻发言
人孙军工透露，在中国司法
改革方面，最高人民法院于
2009 年发布了深化司法改
革方案“三五”纲要。截至
目前,“三五”改革纲要确定
的 132项改革任务中，有 103
项改革任务已经完成，25项
取得实质性进展，其他 4 项
也在有序推进之中。

在司法改革中排除对法
官审案干扰方面，蒋惠岭称，
排除对法官审案干扰也是

“三五”纲要中的内容，属于
“取得实质性进展”类别中。

蒋惠岭向媒体表示，下
一步司法改革将着力排除各
方因素对法官依法独立审判
各方面的干扰，比如关系
案、人情案、金钱案等。最
高法将建立严密的“隔离
带”，同时增强法官抵御外
界干扰的能力。在执行方
面，对于干扰执行的，法院

可以向有关部门提出建议，
要求有关部门介入。

错案追究制度正在研究

蒋惠岭称，在“三五”纲
要里提到了错案追究制度。
最高法虽然没有专门出台错
案追究的文件，但是错案追
究的精神在一系列的文件中
已有所体现。在实施过程
中，各级法院对错案追究制
度在积极执行。

对于错案追究中可能出
现的问题，蒋惠岭说，最高
法正在对错案追究执行过程
反映出来的一些问题认真的
研究，包括错案的标准问
题。目前最高法正在研究
相关错案追究细则。“在错
案追究的执行中，我们既要
防止法官枉法裁判，同时也
要保护法官依法行使独立
裁判权。”

对于一些法官对律师或
当事人态度不好的问题，蒋
惠岭认为，这和法官个人素
养有关。在下一步的改革过
程中，最高法院将建立合理
的社会评价机制，邀请旁听
的公众和代表委员对法官在
庭审中的表现进行评价。

3月20日，一架战机起飞前往黄河内蒙古段执行防凌任
务（右图）。当日，空军航空兵某部出动3架轰炸机对黄河内
蒙古段凌汛区进行轰炸，执行任务的各架战机均准确到达黄
河凌汛区上空，投下的36枚炸弹全部命中目标（上图），有效
排除了目标区域的凌汛险情。

本次炸冰除险地点位于内蒙古自治区鄂尔多斯市达拉
特旗解放营子河段。由于受近几天来气温持续回暖影响，黄
河内蒙古段开河速度加快，大量的冰层融化在这个河段持续
发展成了1公里长左右的堆冰。形成的堆冰一时间阻塞了
河道，造成水位上涨，成为“悬河”。因此，需要实施空中炸冰
来解除凌汛险情。

目前，世界上采取的防凌手段主要有破冰船破冰、定点
爆破等。其中俄罗斯、加拿大等国家主要利用破冰船进行破
冰防凌，只有中国采用飞机轰炸手段进行防凌。 新华社发

本报讯 （记者李蕾）
备受热议的养老金入市问
题尘埃落定。全国社保基金
理事会昨日发布消息称，经
国务院批准，社保基金理事
会受广东省政府委托，投资
运营广东城镇职工基本养老
保险结存资金 1000 亿元。
此举在全国尚属首次。

据悉，全国社保基金理
事会和广东省政府于3月19
日在北京签订了委托投资
协议，资金将分批到位，委
托投资期限暂定两年。社
保基金理事会称，将坚持更
为审慎的方针，新增资金将
更多配置到固定收益类产品
中，确保实现基金保值增值。

一位券商人士表示，新
增基金更多的配置到固定
收益类产品中，说明将有很
少的部分进入股市，对股市
的影响主要通过心理预期，
而 实 质 影 响 更 多 的 是 债
市。社保基金理事会采用
这样的投资方式主要是为
了稳妥和降低风险，毕竟养
老金是老百姓的保命钱。

全国社保基金理事会
数据显示，在 2001 年-2011
年的 11年里，全国社保基金
共实现投资收益 2847亿元，
年均收益率为 8.41%，比同
期通胀率高出6个百分点。


